
時間の正確さと速さに加え、高架から眺

める景色がまた素晴らしい。パノラマ写真

にぴったり収まる長く裾を引く富士山、多

摩丘陵をゆったり流れる多摩川を眺めなが

らの通学は快適だ。

モノレールがやってきた



◆村山富市元首相来校
1999年5月25日、元首相の村山富市氏が来校し「総
理大臣の仕事」というテーマで講演が行われた。「若
さ・今」を大切に頑張れという言葉に大きな喝采を浴
びていた。
◆フランス大使、スロヴァキア大使来校
1999年6月、両国の大使が相次いで来校し、学生・
教職員向けに講演会などを開催、学内に国際的な雰囲
気が充満した。
◆ウォーキングラリー開催される
1999年6月6日（日）、毎年恒例のウォーキングラリ
ーが開催された。相模湖を出発し、多摩キャンパスま
での32キロを歩き通す、このラリーは一般からの参
加者も多く人気がある。
◆中大野球部21シーズンぶり一部昇格
1999年6月8日（火）、21シーズンぶりに一部昇格を
決めた瞬間、神宮球場につめかけた沢山の野球部応援
者は、その感動に総立ちとなった。

◆入試・広報センター設置
1999年7月1日から入試事務室と広報部が統合され、
入試・広報センターとなった。
◆学長杯争奪スポーツ大会開催
1999年7月11・18日の両日、第9回中央大学学長杯
争奪スポーツ大会が開催された。この大会は、近隣の
中学生などからなるサッカー、バレーボール、軟式野
球、バスケットボール、テニスなど120チームが参加
し盛大に開催された。
◆出島関母校に錦
1999年7月26日、大相撲7月場所で優勝し、大関に

昇進した本学ＯＢの出島関が、大関昇進の報告に母校
を訪れ、教職員、学生から盛大な祝福を受けた。
◆理工学部創立50周年記念
1999年10月30日、創立50周年を迎えた理工学部で
は、これを記念して式典が行われ、各方面から多くの
人が出席した。
◆学長、学部長改選
学長、学部長の任期満了につき改選が行われ、以下
の通りに確定した。
学長　　　　　　鈴木康司　　文学部教授　　（新任）
法学部長　　　　永井和之　　法学部教授　　（新任）
経済学部長　　　一井　昭　　経済学部教授　（新任）
商学部長　　　　北村敬子　　商学部教授　　（再任）
理工学部長　　　大久保信行　理工学部教授　（再任）
文学部長　　　　林　茂樹　　文学部教授　　（再任）
総合政策学部長　河野光雄　総合政策学部教授（新任）
◆アジア経済研究所移転跡地の取得
1999年12月、中央大学は、さらなる将来展望を踏

まえ、日本貿易振興会が所有するアジア経済研究所の
土地・建物を購入した。
◆中央大学研究開発機構設立シンポジウムの開催
1999年12月21日、駿河台記念館において、「情報通
信の発展とその社会的インパクト」というテーマで中
央大学研究開発機構設立シンポジウムが開催された。
◆モノレール運転開始
2000年1月10日、多摩都市モノレール「立川－多摩
センター」間が開通した。多摩センター－中央大学間
を約6分、立川－中央大学間を約17分で運転、入学試
験などで受験生の利用が目立ち、6～7割近くが利用
したもよう。

◆大学センター試験を導入
中央大学では、2000年度入学試験において、初めて
大学入試センター試験を利用した。今年度は1000名の
受験生を受け入れ、2000年1月滞りなく終了した。
◆高木友之助総長死去
2000年2月10日夕刻、総長高木友之助先生が死去。
享年76歳。3月19日、青山葬儀所において中央大学葬
が行われた。なお、3月10日には、従四位勲二等瑞宝
章が贈られた。

一年間の足跡 中央大学1999年～2000年



◆日本貿易振興会（ジェトロ）との学術交流協定を締結
2000年3月2日、ジェトロとの協定を結んだ。協定
の骨子は、①共同研究、②大学院での講座提供、③人
的交流、④講演会の共同開催など、学生を海外事務所
でのインターンシップ生として派遣する。
◆ロースクールに関するシンポジウムを開催
2000年3月11日、「21世紀に求められる法曹の養成
と大学の役割」をテーマにシンポジウムを開催し、ロ
ースクール構想を発表した。
◆本学商学部が高等学校と連携教育協定を締結
公立3校と協定を締結。通年コース（11科目）、ゼ

ミコース、情報ネットワークコース（公募制）を設定
し、高校生に大学の講義を受講させる。
◆本学理工学研究科とお茶の水女子大学大学院人間文
化研究科が学生交流協定を締結
本学の数学、物理学、応用化学、情報工学専攻と、

お茶の水女子大学大学院が聴講および単位互換協定を
締結。
◆地球環境研究推進委員会（ＣＲＵＧＥ）シンポジウ
ム開催される
2000年3月22日～24日の3日間、立川パレスホテル、
多摩キャンパス、駿河台記念館の3ヵ所の会場で、海
外を含めた各方面から研究者、行政担当者等を招いて
地球環境に関するシンポジウムが行われた。
◆卒業式をインターネットライブ中継
2000年3月25日に多摩キャンパスで行われた、文系
５学部の卒業式をインターネットによるライブ中継が
行われ、卒業生、父母からの賛同意見が寄せられたの
をはじめ、地域テレビ局からの取材があった。
◆市ヶ谷キャンパスで授業開始
市ヶ谷キャンパスは、4月7日に学内お披露目式を

行い、本格的に授業を開始した。現在は、法職講座、
経理研究所、図書館などの利用環境の充実をはかると
ともに、今まで駿河台記念館で行われていた大学院の
授業を市ヶ谷に移して開始した。

◆中央大学水泳部、日本選手権で大活躍
水泳部の女子部員4人は、日本選手権で世界新記録、
日本新記録を出すなど大活躍。シドニー・オリンピッ
ク出場を決めた。
◆ホームページ、今年中に100万アクセスを目指す
急増しているホームページのアクセス件数は、2000
年に入って1ヵ月に3万から4万件のアクセスを数え
るようになり、昨年からの上昇を現在も続けている。
このペースを続ければ、今年10月ぐらいには100万ア
クセスを突破することになりそうだ（下図参照）。
◆文学部二部（夜間部）学生募集停止
2000年度から法・経済・商・理工学部で二部（夜間
部）の学生募集を停止したが、2001年度から文学部二
部も学生募集を停止することとした。このことにより、
将来的にはすべての学部で二部が廃止される。



キャンパスの四季


